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Abstract (en)
The angular displacements of engraved cylinders (C1-Cn) are indexed with respect to reference cylinder. The web length separating printing points
of successive cylinders, is divided by peripheral length of cylinder arranged downstream with respect to web traveling direction. Each cylinder is
fixed in angular indexing position, and disconnected from common transmission line, after which cylinders are simultaneously reconnected. An
independent claim is also included for apparatus for initial adjustment of peripheral register of printing units.

Abstract (fr)
Selon ce procédé, on dispose un repère angulaire (CR) sur chaque cylindre (C1..Cn), on mesure leurs positions par rapport à un point zéro et
on associe à chaque cylindre (C1..Cn) un repère d'impression angulaire (RM, CM) caractéristique de la position de la gravure. On mémorise les
caractéristiques du travail à exécuter, on indexe les décalages angulaires respectifs des cylindres gravés (C2..Cn) par rapport à un cylindre de
référence (C1) en fonction dudit travail, en déterminant la longueur de bande séparant deux points d'impression de deux cylindres gravés (C1,,Cn)
successifs, on divise cette longueur par la longueur périphérique du cylindre et on utilise le reste de la division pour déterminer l'indexage angulaire.
On amène ensuite chaque cylindre (C1..Cn) dans sa position indexée, on le débraye et on remet en prise simultanément tous les cylindres (Cl..Cn).
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